
 
COMPTE-RENDU DE LA REUNION DE LA COMMISSION DEFENSE 

Du  14 juin 2022 

 

 

 
Présents : Guy DELAPORTE, Catherine PELTIER, Nicole BOURRIER, Huguette HETTÉ, 
Frédérique LORIN, Daniel DELAGUETTE, Alain COUTEAU, Eliane MESSIRE, Didier WILQUIN, 
Bernard TERRANOVA, Philippe LEGESNE, Colombe-Marie BLET, Benoît GAYET, Bertrand 
NURET, Marie-Ange BRIMBOEUF, Marylène BONSERGENT, HOLZHAUER Julia, Jacky HENRIOT 
 
Absents et excusés :  
Philippe AGENET,  
 
1. Aménagement avenue de Saint Mesmin, proche du Jardins des Plantes 

 
 Suite à un accident corporel qui s’est produit, il y a quelques mois, le Comité avait 

demandé à la Mairie d’Orléans de réduire la vitesse à 30 km/h et d’envisager 
l’installation de plateau de ralentissement au niveau des passages piétons. 

 Virginie MARCHAND nous a confirmé la réponse négative du Maire d’Orléans qui 
souhaite  que la vitesse soit maintenue à 50 km/h. 

 Nous avons reçu, à cet effet, une lettre de la Mairie d’Orléans en date du 4 mai 2022 
nous informant de la modification des régimes de priorités des rues René Berthelot et 
Pelletier Sautelet, ces deux rues deviennent prioritaires pour les sens de circulation de 
l’avenue de Saint Mesmin avec la pose d’un « cédez-le-passage ». 

 Les panneaux ont été posés la semaine dernière, effectivement les automobilistes sont 
obligés de ralentir. 

 Petit bémol, lorsque l’on sort de la rue Vieille Levée qui a déjà un « cédez-le-passage » et 
lorsque que l’on souhaite tourner à droite en direction du Lycée Charles Péguy, on 
tombe tout de suite sur un second « cédez-le-passage ». 
 

2. Etude avec la MSP de la Cigogne : recherche d’infrastructure pour répondre aux 

besoins d’installation de nouveaux généralistes. 

 

 La maison de santé ne prend plus de nouveaux patients souhaitant obtenir  un R.V 
auprès de médecin généraliste.  

 Une réunion d’un groupe de travail nouvellement créé avec deux professionnels de la 
MSP de Saint Marceau, Marie PIQUARD, Coordonnatrice et Willy BOUSQUET, 
Psychothérapeute, a eu lieu le 22 mars 2022 au local afin de réfléchir et d’apporter des 
solutions sur la désertification médicale du Quartier de Saint Marceau et plus 
particulièrement au manque de médecin généraliste : 

- Comment aggrandir la structure actuelle pour permettre l’installation de 
nouveaux praticiens ? 

 Des locaux seraient peut-être disponibles au niveau de la crèche qui se situe à côté de la 
MSP, la Mairie, F.Montillot Maire adjoint qui a été contacté, devrait nous donner une 
réponse en septembre 2022. 
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3. A étudier la valorisation du label U (universitaire) pour la MSP de la Cigogne. 

 
 Nombreux critères à respecter pour acquérir le label U, il faut un tuteur, professeur 

d’université et un thème d’études innovantes. 
 Il faut obtenir l’accord des praticiens compte tenu de leur charge de travail actuellement 

cela ne sera pas évident.. 
 Si la MSP est labellisée U, elle sera plus attractive, il y en a une seule par département. 
 Nous ne pouvons pas imposer ce label aux médecins. 
 Intégration du professeur avec l’équipe ? 
 Référent ? 
 Etudier une argumentation valorisante et laisser l’initiative aux médecins. 
 
4. CR Visite de la CO’MET du 1

er
 juin 2022 : parking, flux de circulation, voie nouvelle 

 

 A l’invitation de la Mairie d’Orléans, une vingtaine de personnes du Comité de Quartier 
et du COPIL ont pu visiter sous l’égide de Charles-Eric LEMAIGNEN pendant 2 heures 00, 
le projet en voie de finalisation de la CO’MET avant son ouverture. 

 Cette structure sera composée d’un parc des expositions de 16.000 m2, d’un palais des 
congrès avec un auditorium de 1.000 places et de la grande salle (aréna) de 10.000 
places, en plus du Zénith qui peut accueillir 5.000 personnes. 

 C’est une superbe réalisation. 
 Afin d’accéder au parking des montées, une voie nouvelle passant sous la RD2020 a été 

réalisée pour aller directement au parking des Montées sans passer par le rond-point 
d’Auchan. A ce jour, elle n’est pas encore ouverte car il y a un problème d’étanchéité. 

 Après étude, M. LEMAIGNEN nous indique que la sortie des 1.400 voitures du parking 
des Montées devrait se faire en 35 minutes maximum et une voie nouvelle va être créée 
depuis la rue Tabard pour rejoindre la RD2020, mais cette voie ne sera pas prioritaire par 
rapport au tram. 

 A ce jour, une seconde sortie du parking des Montées par la rue du Bois Girault n’est pas 
envisagée mais reste toutefois une alternative à étudier. 

 La rue des Montées ne sera pas impactée par la circulation lors des manifestations, des 
bornes à l’entrée de la rue seront installées pour interdire toute circulation. 

 Il y aura des emplacements dédiés aux vélos. 
 Il y aura possibilité de mettre à disposition 7 rames de tram à la fin des manifestations. 
 Le nom du délégataire sera connu le 12 juillet 2022, il va gérer le Zénith, CO’MET, Centre 

de conférence et Chapit’o afin de proposer un maximum de choix concernant les 
réservations de salles et de mutualiser les réservations. 

 Virginie MARCHAND nous informe que le forum de la Mairie réservé aux habitants de 
Saint Marceau aura lieu le 28 septembre 2022 au nouveau parc des expositions. 

 Ouverture du parc des expositions, le 30 septembre 2022 pour le salon de l’habitat. 
 Début 2023, ouverture de la grande salle. 
 
5. Demandes de subvention : Conseil Départemental – Députée de notre circonscription 

 
 Le Comité a déposé une demande de subvention auprès des conseillers départementaux, 

Christine TELLIER et Yves RAIMBOURG pour CARIC@T d’un montant de 1.000 €.  
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 Nous avons reçu un accusé réception mais à ce jour, nous n’avons pas eu de réponse 
positive ou négative, en attente. 

 Le Comité a déposé également une demande de subvention auprès de Stéphanie RIST 
dans le cadre de la FDVA (anciennement réserve parlementaire), également pour 
CARIC@T d’un montant de 1.000 €.  

 Idem que précédemment, nous avons reçu un accusé réception mais pas de retour à ce 
jour. 

 A l’avenir, nous pourrions également solliciter le Conseil Régional pour les autres 
festivals. 

 
6. Place Domrémy. Suivi des actions en cours. 

 
Le Comité est intervenu auprès de la Mairie pour préserver certains tilleuls qui devraient 
être abattus fin 2022 Place Domrémy, à la suite de la requalification de la place. 
 

 Le 29 septembre 2021, une réunion a eu lieu sur site avec M. IMBAULT 
 Le 5 octobre 2021, réunion publique sur le projet 
 Le 28 octobre 2021, lettre au Maire  
 Le 28 décembre 2021, nouvelle lettre au Maire 
 Le 13 janvier 2022, réponse de M. GROUARD au Comité de quartier 
 Le 31 janvier 2022, questions à M. GROUARD lors de l’Assemblée Générale 

 
Depuis cette date un collectif de riverains indépendant du Comité de Quartier s’est constitué 
afin de préserver l’existant de cette place. 
 
7. Réunion avec la Mairie de Proximité le 15 juin 2022 à 14 heures 30 

 

Points à aborder : 

 

 Parking Pierre Louis : problèmes récurrents d'incivilité et de nuisances. Toujours des 

réparations, vidanges de voitures sur le parking. 

 Résidence de l'Orléanais : installation d'un Dark kitchen "eat night" 7/7 jours horaires 

nocturnes de 19h00 à 06h00 du matin. Nuisances sonores et olfactives, va et vient 

incessant  de voitures. 

 Parc Léon Chenault : insécurité, deal, pose de caméra rue Jules Gouchault non 

effectuée malgré une demande depuis janvier 2020 et proposition par la Mairie de 

fermeture du parc avec des grilles. 

 Rue Guignegault : sens de circulation, une réunion est prévue le 27 juin 2022, suite à 

la consultation des riverains. 

 Avenue du Champs de Mars : élagages des platanes non effectués, incivilités 

multiples. 

 Planning de réhabilitation des rues du quartier Saint Marceau de 2023 et années 

suivantes. 
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8. Questions diverses 

 
 Sous le pont Joffre, il y a toujours des tags, qui entretient ? une cellule anti-tag a été 

créée par la Métropole. 
 

 Marylène BONSERGENT indique que les trottinettes électriques et les vélos 
empruntent les trottoirs avenue Dauphine, ce qui est très dangereux, surtout lorsque 
l’on sort de son domicile. 

 
 Colombe-Marie BLET nous informe que les lampadaires du parc du Moins-Roux sont 

éteints à 22 heures 00. Il y a donc beaucoup moins de bruits la nuit. 
 

 Julia HOLZHAUER demande s’il est possible que la Mairie rappelle les heures de 

dépôt sur les containers à verre afin de préserver la tranquillité des riverains.  

 

 Au niveau du stop, à l’angle de la rue de la Cigogne et la rue Claude Lewy, il faudrait 
supprimer la place de stationnement qui se trouve à la gauche du stop car la vue 
n’est pas dégagée. 

 
 Philippe LEGESNE indique que le repas de bénévoles, sous forme d’apéritif dinatoire 

aura lieu le vendredi 1er Juillet 2022 au local du Comité, tous les membres de la 
Commission sont conviés. Une invitation sera adressée avec un coupon réponse et 
vous pourrez, si vous le souhaitez amener un plat salé ou sucré. 

 
 Le 2 juillet 2022, la Mairie de proximité organise Place de la Bascule, le Petit 

Montmartre, une exposition d’arts, la place sera fermée à la circulation. Le Comité a 
été sollicité pour tenir un stand de crêpes. 

 
Fin de la réunion, 22 heures 15. 
 

La prochaine réunion aura lieu le mardi 13 septembre 2022 à 20 heures 00. 

 
 
Diffusion : les Membres de la Commission 


